

Objetivo

Aumentar las competencias de las organizaciones comunales, por medio de una red que les permita asociarse, colaborar y compartir experiencias, que ayuden a desarrollar su quehacer con mayor eficacia.

Problemática

Los profesionales del Programa de Discapacidad de la Municipalidad de Cartagena identificaron que muchas organizaciones de y para las personas con discapacidad presentan dificultades para la postulación a recursos y beneficios, ya que dependen de la municipalidad y del programa.

Por lo anterior, se hizo evidente la necesidad de empoderar a estas organizaciones, reivindicar su labor y fortalecerlas, formando redes y compartiendo experiencias, teniendo como propósito final, mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad.

Descripción

Esta iniciativa comenzó con una reunión de las organizaciones comunitarias de y para las personas con discapacidad provenientes de seis municipalidades: Cartagena y Santa María, de la Región de Valparaíso; Marchigüe y Navidad, de la Región de O'Higgins; y San Pedro y Puente Alto, de la Región Metropolitana.

En esta reunión cada Gestor Territorial de la Estrategia de Desarrollo Local Inclusivo (EDLI) hizo una pequeña introducción sobre el contexto comunal y después se dio paso a cada una de las seis organizaciones para relatar su labor y experiencia. Finalmente se terminó con un plenario donde se resolvieron inquietudes, se compartieron experiencias y se creó un grupo de Whatsapp (plataforma

escogida por los mismos asistentes) para conectar a todas las agrupaciones presentes y también a aquellas que no pudieron asistir en ese momento.

Con lo anterior, se logró conectar a las diferentes organizaciones de y para las personas con discapacidad, facilitando la cooperación y la asociación entre ellas.

Actores claves

Los actores clave en cada una de las municipalidades fueron los equipos EDLI y las organizaciones comunales Getsemaní de Cartagena, el Centro de Padres y Apoderados de la Escuela Especial de Santa María, el Consejo Comunal de la Discapacidad de Marchigüe, la Agrupación de Personas en Situación de Discapacidad de Navidad, la Agrupación de Discapacitados San Pedro y la Agrupación de Jóvenes Emprendedores con Capacidades Diferentes, AJECDI, de Puente Alto.

Beneficiarios

Los beneficiarios de esta iniciativa son las organizaciones asistentes al encuentro, así como también aquellas que fueron invitadas de manera posterior, a las cuales se les envió la grabación del encuentro y se les incorporó al chat de Whatsapp.

Resultados

El encuentro fue realizado con éxito, puesto que hubo un intercambio de ideas e inquietudes y los participantes mostraron entusiasmo con la iniciativa, llegando a sobrepasar el tiempo estimado. Posterior al encuentro se crea la red para que los actores continúen conectados.

La agrupación Getsemaní de Cartagena ha dado reporte de los buenos resultados del grupo de Whatsapp, ya que ha habido un intercambio de experiencias en cuanto a diferentes temas, como por ejemplo, las postulaciones a fondos concursables. Además, se organizó un segundo encuentro en el mes de marzo de 2021.

Estrategia de Continuidad

Para que esta buena práctica continúe desarrollándose los integrantes del grupo de Whatsapp son quienes podrán gestionar la red, invitar a nuevas organizaciones y fortalecer así la relación entre ellas.

Las diferentes asociaciones de cada comuna tuvieron acceso a la grabación del encuentro por medio del Gestor Territorial, que se encargó de difundirlo. En este sentido, la información fue compartida en las redes sociales del Programa para Personas en Situación de Discapacidad y se invitó vía telefónica al resto de asociaciones de y para las personas con discapacidad, logrando involucrar a todas las organizaciones de la comuna.